

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Rennes, le 16/11/2023

CONSEIL NATIONAL DE LA REFONDATION EN SANTÉ Biologie médicale sur l'île de Groix, un bilan déjà très positif

Depuis septembre, les patients et les professionnels de santé de l'île de Groix peuvent compter sur une solution de biologie d'urgence délocalisée. Imaginé dans le cadre des réflexions collectives (ARS Bretagne, professionnels de santé, élus, centre hospitalier de Bretagne sud) conduites lors du conseil national de la refondation en santé, le dispositif présente d'ores et déjà un bilan très positif...

29 évacuations évitées...

Mis en œuvre en septembre, le dispositif de biologie d'urgence délocalisée construit entre les professionnels de santé de l'île et le centre hospitalier de Bretagne sud (Lorient) constitue une vraie avancée pour la qualité et l'accès aux soins : elle permet l'obtention de diagnostics rapides et assure la juste orientation des patients. C'est particulièrement vrai dans les cas de suspicion d'embolie pulmonaire ou d'infarctus.

D'après les premières données d'activité disponibles (première approche sur une enquête épidémiologique qui doit être approfondie par les acteurs), le dispositif porte déjà ses fruits. Les professionnels de santé de l'île ont pu réaliser 55 bilans qui se sont traduits par :

- 29 évacuations évitées ;
- 10 évacuations en urgence (parmi elles, sans la biologie, 2 personnes n'auraient pas été évacuées, si médecin s'étaient basés uniquement sur l'examen clinique)
- 16 situations pour lesquelles la biologie d'urgence n'a pas été déterminante à elle seule pour poser le diagnostic.

Ces données confirment la pertinence du dispositif. Il assure des gains de confort pour le patient (pas de transport et d'attente inutiles), conforte le médecin dans ses décisions et réduit les coûts : environ 60 000 euros économisés depuis septembre.

Les conditions de réussite du projet

Le projet bénéficie de la mobilisation collective née du conseil national de la refondation en santé qui a permis aux professionnels de l'île et à ceux du centre hospitalier de Bretagne sud de s'entendre sur les conditions de mises en œuvre du projet. Parallèlement, le Maire de Groix a facilité les choses en mettant à disposition les locaux de la maison de santé.

Contact presse

Direction de cabinet

Département communication

Tél : 02 22 06 72 64
Mél : ars-bretagne-communication@ars.sante.fr
www.bretagne.ars.sante.fr

6, Place des Colombes
CS 14250 – 35042 Rennes Cédex



L'ARS Bretagne accompagne le financement des investissements techniques (2 automates) et l'évaluation en mobilisant 30 000 euros. Aussi, Elise Noguera, Directrice générale de l'ARS Bretagne a-t-elle fait valoir le "droit de dérogation" récemment accordé aux Directeurs généraux d'ARS pour permettre cette autorisation de réalisation des examens de biologie sur le site du centre de santé de l'île de Groix.

Contexte de l'île de Groix

L'île compte environ 2 400 habitants mais sa population croit de manière significative sur la période estivale. Les liaisons maritimes permettent de rejoindre le continent en 45 minutes avec des fréquences variables selon les saisons.